
日 　お城まつり協賛会総会

日 　全員協議会

　 　議会運営委員会

日 　丸亀城跡調査整備委員会

日 　新市民会館整備特別委員会

日 　議会事務局 日 　議会運営委員会

日 　新市民会館協議・打ち合わせ 日 　教育民生委員協議会

日 　新市民会館協議・打ち合わせ 日 　都市環境委員協議会

日 　議会事務局 日 　議会事務局

日 　議会事務局 日 　４月臨時議会

日 　議会事務局 　 　新市民会館整備特別委員会

日 　国交省土器川出張所協議

日 　国交省土器川出張所協議

　県中讃土木事務所協議

日 　全員協議会

日 　丸亀土地開発公社理事会

日 　議会事務局 　教育民生委員協議会

日 　都市整備部建設課協議 日 　都市環境委員協議会

日 　都市整備部建設課要望 日 　議会運営委員会

日 　議会事務局 　 　消防職員協議

日 　議会事務局 日 　議会事務局

日 　市民生活部生活環境課協議 日 　教育民生委員協議会

日 　６月定例議会（一般質問）

日 　６月定例議会（一般質問）

　全員協議会

日 　６月定例議会（教育民生）

　６月定例議会（都市環境）

日 　議会事務局 日 　６月定例議会（総務）

日 　６月定例議会（初日） 日 　新市民会館整備特別委員会

日 　議会事務局 　議会運営委員会

日 　６月定例議会（質疑・付託） 日 　議会事務局

日 　６月定例議会（一般質問） 日 　６月定例議会（最終日）

日 　６月定例議会（一般質問） 　総務委員会協議会

答弁 【６月議会一般質問（R４.６.８）】
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もりやニュース

５号
守家英明市議会報告（R4.7）

❶これまでの実績および今後の活動は？

  海ゴミ問題は、ＳＤＺｓの最終目標にも

掲げられ世界的問題であるが、ゼロカーボ

ンシティを宣言している本市として、これ

までどの様な活動成果があったのか？

　また、今後において新しい取組み等を考

えているのか？

➋「瀬戸内オーシャンズ✕」との連携は？

　海ゴミ問題解決のため、R２に日本財団

が香川県・愛媛県・岡山県・広島県の４県

との間で「瀬戸内オーシャンズ✕」という

組織を創り、昨年度は高松市がモデル事業

をスタートさせている。

　本市も積極的に取組んではどいうか？

も り や 活 動 日 誌

４ 月

５ 月

６ 月



３．少子化対策について

２．防災対策について

答弁

質問

①少子化対策の根本的な見直しについて

　一人の女性が一生の間に産む子どもの数

の指標となる合計特殊出生率は、全国各地

で減少しており、全国平均数値は６年連続

で減少し、本市においてもH23年以降減少し

続けている。

　本市においては、様々な少子化対策を講

じているが、それらは全て子どもが減少す

ることを前提とした施策であるので、根本

的な施策の見直しが必要だと思われるが、

本市としての考えは？

②少子化対策専門部署の設置について

　少子化対策については、婚前活動、結婚、

住居確保、妊娠・出産、子育て・教育まで

長期にわたり連動していることから、行政

においても全庁横断的な対応が必要であり

少子化対策を本格的にそして総合的に担当

する部署を設置すべきと考えるが如何か？

①被災後の迅速な復旧対応について

  災害対策基本法によると災害発生後、被

災者から被害の程度を証明する罹災証明書

の発行申請があった場合には、迅速に発行

しなければならない。

　善通寺市においては、民間建設事業者と

協定を締結して、非常事態に備えているが、

本市は対応できるのか？

②避難者数に応じたトイレの準備について

  全国市町のアンケートによると約半数の

自治体において、避難所に対する備蓄トイ

レの不足が判明したが、大規模災害発生後、

本市においては心配ないのか？

① 本市での南海トラフ級の災害により

損壊する家屋数を約１万棟と想定して

試算すると、国が定めている１か月程

度で罹災証明書を交付するためには、

１日あたり約１００人程度の現地調査

員が必要となり、本市職員のみでの人

員確保は非常に困難である。県内外の

１７の市町と災害協定を締結している

が、民間団体との連携についても他市

町の状況を参考に体制づくりに取り組

みたい。

② 避難所における携帯トイレ等の確保

は、順次進めており間もなく必要数に

到達する。今後は、各家庭における備

蓄についても周知啓発していきたい。

① 妊娠から出産、子育てや教育環境等

様々な角度からの継続的な取組みこそ

が子どもたちを取り巻く環境を充実し、

子育て世代の満足度を高めるだけでな

く、丸亀市でもう一人子どもを産み育

てたいと思える地域づくりにつながる

ものと考えている。

また、国においても「骨太の方針」

の中で、子育て支援に関する倍増が議

論されている。本市も国の動きも見据

えながら少子化対策を充実させていき

たい。

② 専門部署の設置は、ガバナンスの強

化という点では有効性は認められるが、

少子化対策がまちづくり全般に直結す

る課題であることから、組織の肥大化

などが懸念される。現段階においては、

「丸亀市未来を築く地域戦略会議」を

中心に取組みを進めていきたい。

令 和 ４ 年 度 予 算 ６ 月 補 正

令和４年度から不妊治療の一部が

保険適用となりましたが、県の費用

助成が無くなりました。

これに伴って、本市においては市

単独費用で助成を開始します。

長引くコロナ禍において、原油価

格や物価の高騰により事業活動に支

援が生じている市内事業者に対して

様々な助成を行います。

① 宿泊事業者支援

② 公共交通等利用回復緊急支援

③ 海上タクシー等支援

④ 漁業用燃油価格高騰対策支援

建設予定地（旧市役所跡地）におけ

る埋蔵文化財試掘調査の結果、江戸時

代の遺跡が発掘されました。

調査は今年12月末まで

実施されますが、令和７

年度開館を目指して現在、

実施設計を作成中です。

グレーチング設置に併せて道路舗装も実施されま

した。
グレーチングの取替え

だけでは済まず、周り

の枠工事も要したとの

事です。

１．新型コロナ感染対策２．不妊治療費の助成

新市民会館建設の動き

土器川堤防に２か所

設置予定。設置場所

についてを国土交通

省と交渉中です。

（大きさ横1.8ｍ 縦0.9ｍ）

間もなく新しいトイレ

に取り替えられるとの

事です。

水路グレーチング及び道路舗装 グレーチングの取替え

生物公園内仮設

トイレの取替え

看板の設置




